

# LA VOZ

DIARIO GRATUITO DE INFORMACION



Enrique Ganan Cueto, uno de los autores del intento de robo en "El Metro", detenido en el tejadillo de la azotea del establecimiento.—Momento de ser conducido aquél a la cárcel, por una pareja de guardias de Seguridad.—Arsenal de artefactos "del oficio" intervenido a los ladrones.

# Para toldos y cortinas Carbones minerales y Vegetales

Lonas superiores lisas y dibujos colores moda de todos anchos desde 2 Ptas. metro.

## Almacenes Hierro Aragón

Continúa las grandes rebajas en todos los artículos de Pañería, Seriería, Lanería, Telas blancas, de Lutos, Camas y Mesa.

Visite estos Almacenes que le conviene comprar bueno y barato.

# Almacenes de S. Rafael Felipe Carracedo Reyes Católicos, sin número Teléfono 7-1-6 CÓRDOBA

## Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 22 de Junio.

En veinticuatro horas

Temperat. a m. al sol y al aire libre . . . 46'00  
a la sombra . . . 37'80  
mínima . . . 18'20  
media . . . 28'40

Oscilación . . . 19'60  
Agua de lluvia en milímetros . . . 0'00  
Agua evaporada en milímetros . . . 10'20

## Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 7º . . . 745'50  
Temperatura a la sombra . . . 21'20  
de termómetro hmd.º . . . 16'20

Tensión del vapor . . . 10'70  
Humedad relativa . . . 57'00

Estado del cielo . . . Despejado.

Dirección del viento . . . E.

Fuerzas . . . Ventolina

Recorrido en 24 horas . . . 138'00

## Relojes a plazos

Hasta 15 meses de crédito. Extenso surtido en relojes de bolsillo, de pared y despertadores de todas marcas; diversidad de formas en pulseras, medallas, sortijas, cubiertos y artículos de platería.

RELOJERIA ROYAL. Alfonso XIII, 36

## R. de Villa-Zevallos y Lara

Exclujano de los hospitales de la Guerra en Francia Enfermedades de riñón, vejiga, próstata, etc.

Pérez Galdós, 8 (GRAN CAPITÁN)

De 11 a 1 y de 3 a 6

## Coiffeur Pour Dames Academia Científica de Belleza "Rosarito" Ladies Hair-Dresser

GRAN PELUQUERÍA DE SEÑORAS

Especialidad en ondulación permanente. — Masaje facial y estético. — Ondulación Marcel — Champoings. — Tinturas garantizadas. — Peluquero a domicilio.

Plaza Cánovas. Entrada Marqués del Boil. 6 entresuelo - On parle français - Tel. 3-5-0

## PLAZA DE TOROS IDFAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy sábado 23 de Junio de 1928 De diez y media a una y media de la noche. — Cinematógrafo. — Grandioso programa. Continúa la gran serie en tres jornadas. ¿Quién mató a mi padre? Hoy estreno de la tercera y cuarta partes de la segunda jornada. Gracioso estreno de la divertida película en siete partes, titulada EL ESTUDIANTE NOVATO. la última producción del popularísimo actor cómico HAROLD LLOYD (GAFITAS) Gran éxito de risa.

Precios: Sillas, 1 peseta. — Medias entradas para niños, 0'50. ENTRADA GENERAL, 0'10.

Estreno próximo: Los esposos Johnson en África, la más peligrosa y emocionante gaceries de fieras verificada hasta la fecha.

Pronto. El Circo, lo más cómico que ha hecho CHARLOT.

## Parque Recreativo CINE ARISTOCRÁTICO

Centro de reunión de la buena sociedad cordobesa Función para hoy sábado 23, a las diez y media. — Programa: 1.º Estreno del episodio 5 de la gran serie El camino de hierro. — 2.º Reestreno deseado por todo el mundo, repris de la gran película española en ocho partes, dos jornadas, titulada La condesa María, que se dará completa. — Cuarteto Duque de Rivas — Precio único: Sillas, 1 peseta.

Salón San Lorenzo Cinematográfico y fin de fiesta por las grandes atracciones, D. ANSELMY y la estrella española PILAR, dos únicos días de actuación, dos; el mejor espectáculo de la temporada. — Precios populares.

A las ocho y media cinematógrafo popular dedicado a los niños. — Sillas, 20 céntimos; Tertulias, 10 céntimos.

Pronto la gran compañía de Comedia de F. Enguidanos.

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

## Arrendamientos

Se arriendan pisos. Informes: Sanchez Peña núm. 1. (Plaza de las Cañas) Comercio.

Se arrienda desde el día la casa de nueva construcción, situada en la calle Lope de Alba, número 27, barriada de la Fuente-santilla. Para precio y condiciones, Plaza de Colón, 5. Almacén de materiales de construcción.

Se arrienda desde el día una sala con alcona, alta, con luz y agua, en la calle Candelaria, número 8.

## Compras y ventas

Granja Eulalia. — Se venden 55 cerdos para espigadero, con peso de cuatro a cinco arrobas; vacas de leche en producción. Informarán en la finca y en Córdoba, calle Blanco Belmonte número 10. Pedro G. Herrero.

Janon «himbo» fino suave, espumoso, pruébalo y se convencerá ahorrando tiempo y dinero. Pídalo en el comercio o como prueba al Agente Pozo, Reloj, 1, Teléfono, 100.

Miguel Hidalgo Solís. — Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas. Carretera del Brillante, local de La Constancia.

Se venden patatas muy gordas, de superior calidad, en la calle Ambrosio Morales número 18, a dos pesetas arroba.

Se venden tres cierres metálicos de chapa ondulada, de dos metros de ancho por tres de alto, sin desembalar. Para tratar con su propietario, don Enrique de las Heras, plaza de Gonzalo de Ayora número 3, o con el depositario Antonio Martínez de los Llanos, Canalejas, número 11.

Se vende despacho de aceites compuesto de dos depósitos de a 250 arrobas y dos de a 50, con sus bombas para trasegar y varias medidas. Un filtro Capillary; aparato automático para llenar botes y varios bidones de a cuatro arrobas. — Razón Duque Hornachuelos, 10.

Aparato para cine, dispuesto para funcionar, se vende en buenas condiciones. Gutiérrez de los Ríos, 25, de una a cuatro.

## Colocaciones

Hace falta señorita para el despacho de calzados en la zapatería «Córdoba París». Inútil presentarse sin estar práctica en este artículo.

## Pérdidas

Pérdida de una perra cachorra, cruzada en pachón, blanca con manchas de color canela en la cabeza, en uno de sus lados y en la parte trasera, rabicortada. Puede entregarse en Blanco Belmonte, 14, duplicado, y se gratificará.

## Traspasos

Panadería se traspasa desde el día, situada en esta capital, con buena venta. — Razón José Zuñiga. Paseo de la Victoria 62.

Se traspasa por traslado con veintenas of sin ellas el establecimiento de Droguería y Ultramarinos de la calle Librería número 16. — Darán razón, en el mismo.

## Varios

Au Corset Français. — Se hacen corsés sobre medida. Elegante corse forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París. — Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Licencias de caza y uso de armas, certificaciones, catastro, ayuntamiento, diputación, Hacienda, penales, últimas voluntades y asuntos oficiales y particulares. Se gestionan con rapidez y economía. La Actividad, Candelaria, 8.

## Huéspedes

Caballero honorable desea habitación, viviendo en familia. Razón en esta Administración.

## Informaciones de anoche

### Retablillo

Es un dolor. Diariamente cae una mujer bajo el filo de la navaja. El chulo, el jaque, el matón, y toda esa patibularia taifa de canallitas, suelen ser los verdugos. Verdugos de la mujer. Verdugos de la belleza. Verdugos del amor.

Los celos: he ahí la razón defensiva del asesino. El amor: he ahí la razón fundamental del navajazo. Parece paradoja; pero es lo cierto que todavía hay alimañas que maten por amor. «La maté porque la quería», suele ser la defensa psicológica y sentimental del crimen.

Pero en esa frase poemática, alienta precisamente un odioso egoísmo. Como si el amor fuese un derecho unilateral del macho; una prerrogativa del chulo; un pintoresco monopolio de esa envilecida tralla de don Juanes, que hacen de la mujer un cómodo medio de subsistencia.

El amor es una bella teoría de dualidades. Ama el macho y ama la hembra. Pero espontáneamente, con total ausencia de coacción.

El amor a la fuerza, solo se da en las organizaciones políticas primitivas; en aquellas bárbaras arquitecturas sociales en las que el amor del macho, va cualificado por la posesión de la mujer, «La maté porque era mía», dice la vieja copla. Y esa copla, que tiembla entre las cuerdas líricas de una guitarra, tiene en este momento un decisivo valor simbólico.

¡Pobre mujer! En disciplinas de amor, la mujer es siempre la parte beligerante que lleva la peor parte. Y es, que tal como está constituida la sociedad actual, la mujer no tiene otro porvenir—ni otra defensa—que su juventud y su belleza. Pero las más de las veces, la belleza y la juventud de la mu-

### Piedad

jer—singularmente de la desvalida—son como un premio, como un botín, como un derecho de conquista, como un trofeo, que reclama el hombre impetuosamente. Y luego para la que cayó, solo queda, como un epitafio, aquella dolorosa imprecación de Breno: «¡Vae victis!»

¿Porqué esa irritante inferioridad social de la mujer? ¿Porqué un Código viejo y sin alma la sitúa en un plano de segundo orden? Mientras el amor—sobre todo para la mujer—sea un delito; mientras se coaccionen las capacidades fundamentales de la mujer, ésta será la marioneta de todas las injusticias y de todas las incontinencias masculinas.

Y la sociedad severa y egoísta, condena inexorablemente a la mujer que pecó por amor. Y esa misma sociedad disculpa con una sonrisa de indulgencia, la hazaña cobarde del rufián y del burlador.

Pensemos un poco en la mujer, humillada, envilecida y abandonada heroicamente, al fin, como un despojo, como un guñapo. Y pongamos un punto de piedad en nuestra pluma, y un mucho de disculpa en nuestra conciencia.

Y si el matón, el chulo de oficio, le marca alevosamente un navajazo en el rostro; si la sociedad desde lo alto de su incompreensión, le lanza un salibazo desdeñoso, reaccionemos nosotros piadosamente. Aunque para ello hayamos de acordarnos de nuestra clásica hidalguía. Templarios, si es preciso. Y caballeros, siempre.

Y no nos importen las ruines sonrisillas de los filisteos; de los que hacen de la caridad un arma acomodaticia, para manejarla según convenga...

Antonio de la Rosa.

## Gobierno Civil

### Conducciones

Se ha ordenado el traslado desde la cárcel de Montilla a la de esta capital, del preso José Gómez Casado (a) El Ratón.

### Visitas

En su despacho oficial han visitado al gobernador civil de la provincia, don Antonio Almagro y Méndez:

El alcalde de Posadas, don Luis Soldevilla; el de Fuente Obejuna, don Manuel Camacho; el de Almodóvar, don Mariano Salazar; el de Hornachuelos, don José Herrera; el de La Carlota, don Francisco Falder; el de Fuente Palmera, don Francisco Reyes; el de Villanueva de Córdoba, don Bartolomé Torrico; don Joaquín Raya, el

jefe provincial de la U. P. don Francisco Santolalla Natera; don Alfredo Gil Muñoz, don Luis Sánchez Vivas, don Emilio Izardi, doña Guadalupe García Adame y el alcalde accidental don Pedro Villoslada Peichalup.

## Diputación provincial

### La reunión del Pleno

El lunes próximo, a las cinco de la tarde, se verificará en la Diputación provincial la reunión del Pleno de la misma en sesión ordinaria.

## Ayuntamiento

### Visitas

Hoy han visitado al alcalde accidental señor Villoslada, en su despacho oficial:

El comandante don Francisco Cortés, don Francisco Rodríguez Molina, don Rafael Bernier Soldevilla, don Rafael Rivas, don Adolfo Lara, don Fernando Fernández de Córdoba, don Pedro Barbudo Vacas, don Francisco Quesada Chacón y don José Molina Abeta.

## De la provincia

### Un hombre arrollado y muerto por una camioneta

En la carretera de Lucena a Jauja una camioneta de transportes que se dirigía al sitio conocido por los «Piedros», conducida por su propietario Francisco Muñoz López, al que acompañaba un criado suyo llamado Antonio Aragón Chacón, dió un fuerte golpe con un guardabarros a un individuo conocido por Rafael «El Cabreño», arrojándolo a un montón de grava, donde quedó gravemente herido.

La camioneta siguió su camino sin que su conductor se ocupase del accidente.

El suceso fué presenciado por Antonio Calzado Vida, quien avisó a la benemérita de Lucena, la que se personó en el lugar del accidente, pudiendo comprobar que el «Cabreño» se encontraba en tan grave estado que falleció a consecuencia de las lesiones sufridas.

El conductor de la camioneta causante de la muerte del Cabreño, fué detenido, pero negó su participación en el hecho.

Sin embargo, el testigo presencial del mismo y otro individuo llamado Carlos López Casas, lo señalaron como autor material, y fué puesto a disposición del juzgado de instrucción.

Este se personó en el lugar del accidente, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial.

### Detención de un reclamado

En Montilla ha sido detenido e ingresado en la cárcel a disposición del presidente de la Audiencia, que le tenía reclamado, un sujeto llamado José Gómez Casado.

### Choque de vehículos

En la carretera de Castro del Río a Montilla, la camioneta de la matrícula de Murcia, número 2.441, propiedad de José García Luna, chocó en el automóvil número 2.910, de la de Córdoba, propio de don Pedro Luque y Luque.

En el choque resultó el automóvil con grandes desperfectos.

El hecho fué puesto en conocimiento del juzgado.

### Sa cae desde un árbol

En Alcolea, el niño de ocho años Pedro Lobato González subióse a un árbol para cojer un nido, con tan mala fortuna, que se rompió una rama de aquél y el pequeño vino al suelo, causándose una contusión en la barba y ligera conmoción cerebral.

## A través de la Prensa

### “El Sol”

Refiriéndose a la decisión del Gobierno de crear un Banco Exterior de España, dice que lo que procede es una organización de los elementos privados y oficiales que aproveche la buena situación financiera española y las oportunidades favorables que presentan Portugal e Hispanoamérica, para llegar a educar nuestra producción en la concurrencia internacional, e intensificar en toda su amplitud la exportación española.

### “La Nación”

Hablando de la propaganda de los políticos antiguos, cree que sería preferible a una mayor restricción en la libertad de publicar opiniones, críticas y demandas, la obligación periodística de no callar sistemáticamente la actuación gubernamental y sus éxitos, que son éxitos españoles, y están

engrandeciendo a España y haciéndole recobrar su prestigio.

### “La Libertad”

Marcelino Domingo comenta un libro escrito sobre Mirabeau, y a este propósito, dice que Francia es el país de los recordatorios, mientras España es el de las reparaciones. Cada año en que Francia recuerda, España repara. Repara en una generación que no tiene sino ya el recuerdo de un gran hombre, el error que otras generaciones cuando el grande hombre estaba con vida cometieron.

### “Heraldo de Madrid”

Se ocupa de las extrañas circunstancias que concurren en la situación del mariscal Chang-So-Lin, que aún en el norte de China, donde debe hallarse, no sabe positivamente si está vivo o muerto el caudillo chino.

## Pantalla

### Greta Garbo es una gran actriz, y además, besa de una manera peligrosa.

Suave luz de bujías. Gotas de lluvia que azotan los cristales de las mamparas francesas. Hospitalaria chimenea. Una mullida piel de oso cerca del hogar. Vibración de violines...

¡Y Greta Garbo!

¡Qué aposento más atractivo y exótico para seducir a Conrad Nagel, que avanza ahora a primer término como uno de los galanes más ardientes del cinema!

Es cierto que se hace necesario atravesar la barricata de compartimientos que rodean el escenario de la Garbo, en los estudios de Broadway; pero la escena que se descubre vale bien el esfuerzo y la paciencia empleados.

Nagel, con su distinguida figura, gallardamente marcial en su uniforme de oficial austriaco, con los ojos derritiéndose en llamas, se inclina involuntariamente hacia adelante al extender Miss Garbo sus elocuentes manos hacia el fuego de la chimenea...

«No puede usted resistirse a sus encantos... ¡Cójala de los homeros!» ordena Fred Niolo desde su percha de director colocada detrás de las chirriantes máquinas fotográficas.

Nagel no parecía necesitar el consejo.

Sus dedos se crispaban sobre el delicado contorno de los hombros de la joven. Ella pareció fundirse toda bajo el ardor de la arrebatada pasión del galán, echando hacia atrás la cabeza hasta que sus miradas se encontraron en mútuo arrobamiento.

«Ahora estréchela usted entre sus brazos... pronto, ¡besela!» escuchóse la voz del director.

La orquesta entonaba suavemente entre bastidores «Vissi d'arte», melodía que, diremos de paso, representa parte importante en el desenvolvimiento del argumento.

Los labios de Nagel buscaron los de la joven. Súbitamente ella, con movimiento felino, cogió entre sus manos la cabeza del

oficial, apretándose contra él desesperadamente... y luego, por supuesto, ¡el pobre muchacho estaba perdido!

La estrella sueca representa en esta película el papel de una seductora espía, empleada por el servicio secreto ruso para obtener los secretos militares de Austria. Luring Nagel es portador de documentos importantes; ella lo atrae a su domicilio, lo embriaga de amor y le sustrae los papeles. Deshonrado el oficial y prisionero por su culpa comprende ella ahora que lo ama también con locura. El joven escapa de la prisión, determinado a vengarse y a matar a la traidora; y emprende viaje a Rusia, haciéndose pasar por músico de café cantante.

La escena se traslada a un alegre café donde aparece ella en compañía del jefe del sistema de espionaje ruso. Greta hace esfuerzos desesperados para probar al joven su amor y salvarlo de una muerte cierta al ser descubierto en país enemigo. En dramática culminación, mata al jefe del servicio de espionaje y devuelve los papeles robados al oficial austriaco, reconquistando por ende su amor.

## Suceso pintoresco

En la vida y en los hechos de los rateros se registran hechos verdaderamente pintorescos.

Las cajas de caudales son el blanco de sus miradas; eso era conocido, pero lo que nuestra ignorancia no sabía era que los rateros eran capaces de robar, hurtar o sustraer cualquier útil de trabajo.

En la calle Claudio Marcelo, desde hace muchos años, una casa comercial anuncia un ramo determinado de su negocio; magníficas palas y piquetas, «elegantísimas» espiochas.

Estas aparecen sobre la pared de día y de noche y nadie ha osado tocarlas.

Por eso creíamos que los útiles de trabajo eran invulnerables, respetados por la gente que vive de lo que no es suyo.

Pues bien, durante la madrugada anterior se registró en nuestra capital un robo, que demuestra que el que es amigo de lo que no es suyo, es capaz de quitar a cualquiera hasta su patrocinio.

Un sujeto llamado Rafael Moquera, y que según referencias, se ha marchado en un automóvil a Hinojosa del Duque, sustrajo en la Avenida del Gran Capitán, la caja de limpiar botas, con todos sus aditamentos y utensilios al profesional del «brillo» Emilio Lleras Cárdenas, de 25 años de edad.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado correspondiente.

## Noticias locales

### La velada de San Juan

La tradicional velada de San Juan tendrá lugar mañana día 23, de doce a dos de la madrugada, en el paseo del Gran Capitán, donde con cuyo motivo dará un concierto la Banda Municipal de música.

### Brillante resultado

En la Facultad de Valladolid, y en los exámenes verificados en este mes, consiguió brillantes notas después de unos excelentes ejercicios, el veterinario segundo don Carlos Ruiz Martínez, hijo de nuestro estimado amigo el mayordomo del ilustre Colegio de Abogados de Córdoba, don Antonio Ruiz Fernández.

Dámosle, pues, nuestra cordial enhorabuena.

Ocasión; Frescos lavables doble ancho desde 7 pesetas y Driles superiores desde 1.20 en El Metro y sus tres Sucursales.

## Stadium América

El domingo 24 junio a las siete de la tarde,

### Gran partido de foot-ball

a beneficio del jugador **Rafael Priego**, en el que se enfrentarán los notables equipos

**Agrupación Deportiva Tranviaria de Madrid**  
y **Real Córdoba Sporting Club**

# Careles, Sangre y Arena

## Las corridas del día de San Juan

Con motivo de la festividad del día de San Juan se han organizado corridas de toros en diversas plazas.

En Madrid habrá una gran corrida, en la que actuarán los diestros Manuel Jiménez (Chicuelo), Cayetano Ordóñez (Niño de la Palma) y Joaquín Rodríguez (Cagancho).

En Valencia también se celebrará una novillada con reses del marqués de Villamarta, siendo los matadores José Pastor, Rafael Moreno y Tato de Méjico.

La grave cogida que sufrió ayer Pastor toreando en la plaza de Madrid, habrá de modificar el cartel de la ciudad del Turia, con gran disgusto de los aficionados, entre los que había despertado interés esta «reprisse» del valiente novillero.

—En la plaza de Cabra se ha organizado para el domingo próximo, en que celebra sus fiestas dicho pueblo, un estupendo cartel en el que figuran los matadores Vicente Barrera, Gitanillo de Triana y Mariano Rodríguez.

—En Zaragoza el mismo día tendrá lugar una novillada económica, lidiándose siete novillos, uno para Litri II, y los restantes para Obon, Alfonso Coli y Eduardo Gallardo.

—En Albacete se correrán seis novillos de la ganadería de Fernando González Serrano, para Justino Mayor, Fortuna chico y Justo Soriano.

## Un festival taurino en Tetuán

Mañana, sábado, tendrá lugar en la plaza de Tetuán de las Victorias un festival taurino, en el que tomarán parte los espadas Valencia II, Niño de la Palma, Marcial Lallanda, Cagancho, Chicuelo, Saleri, Armillita I, Fuentes Bejarano, Emilio Méndez, Vicente Barrera, Antonio Márquez, Fausto Barajas y otros.

Unos actuarán como espadas y otros como banderilleros.

Este gran festival está organizado por la Asociación de matadores de toros y novillos.

## Las dos novilladas de Sevilla

En la plaza de la Maestranza, de Sevilla, tendrá lugar, mañana sábado, una novillada con reses de don Antonio Peñalver, para los espadas Palmeño y Perlacia.

El domingo también habrá toros en la misma plaza, en la que los espadas Palmeño, Perlacia y Andrés Mérida, se las entenderán con ganado de Florentino Sotoma-

yor. Existe gran expectación por presenciar estas dos novilladas.

## El día de San Pedro en Madrid

El próximo día 29, festividad de San Pedro, se celebrará en Madrid la 13.ª corrida de abono.

Los diestros que han de actuar en esta corrida son: Victoriano Roger (Valencia II), Félix Rodríguez y Francisco Vega (Gitanillo de Triana).

Para poder tomar parte en esta corrida Félix Rodríguez, mejorado de su larga enfermedad, que le ha hecho perder numerosos contratos, ha empezado a entrenarse en los tentaderos de la Alquería de Peorollen, del ganadero Juan Terrones, en el campo de Salamanca.

También es muy posible que Félix pueda torear el próximo domingo 24 en la plaza de Vinaroz.

## Dos nuevas plazas

En Carranza está construyendo el entusiasta aficionado señor Vicario Peña, un circo taurino, capaz para varios miles de espectadores.

La inauguración tendrá lugar a fines del próximo mes de Julio, con una novillada de categoría.

«La Peña Taurina» de Baracaldo, mediante la emisión de obligaciones de 25 pesetas entre sus socios, y contando con el apoyo del Ayuntamiento, levantará una plaza de toros con el fin principal de celebrar dos buenas corridas de novillos durante las fiestas del Carmen.

La placita tendrá cabida para cuatro mil espectadores.

## Las corridas de la feria de Salamanca

La Unión Popular organiza para las corridas de la feria de septiembre las siguientes combinaciones:

Día 12.—Seis toros de la ganadería de la señora viuda de Concha y Sierra, para Francisco Vega (Gitanillo de Triana) y Fermín Espinosa (Armillita chico), reservándose el primer puesto a Juan Belmonte, por si en esa fecha está actuando.

Día 13.—Seis toros de Coquillas, de Salamanca, y los diestros Manuel Jiménez (Chicuelo), Antonio Márquez y el mejicano Armillita chico.

Día 14.—Seis toros de don Felipe Encinas y de espadas Chicuelo, Cagancho y Gitanillo de Triana.

También se organiza para el día 24 otra corrida de toros a base de Antonio Márquez y Vicente Barrera y se quiere completar el cartel con Félix Rodríguez.

## La reaparición de Pacorro

Parece que es propósito de la Taurina Sevillana incluir en uno de los próximos carteles al matador de novillos hoy, ayer de toros, Francisco Díaz Pacorro.

La inclusión de Pacorro en cualquier cartel ha de ser muy bien vista.

Es de esperar, sabiéndose como se sabe que el primer interesado en torear en Sevilla es el propio Pacorro, que la Taurina Sevillana se apresure a complacerlo y con ello a la afición.

Además, que Pacorro interesa hoy en Sevilla más que el 99 por 100 de los novilleros.

## Era una broma de café

A Ignacio Sánchez Mejías le han dado una broma... La «peña» de amigos del ilustrado extorero y «valiente» autor dramático hicieron circular la noticia de que el cuñado de Rafael volvía a vestir el traje de luces y toda la Prensa acogió alarmada el rumor. ¡Ignacio vuelve a torear!

Afortunadamente el propio Sánchez Mejías ha desmentido la noticia, decidido a continuar su triunfal carrera en el teatro.

## Nos quedamos sin toros

A última hora llega a nosotros la noticia de que la corrida anunciada para el domingo en nuestra plaza se ha suspendido por padecer glosopeda el ganado.

¡Suerte que tiene la afición cordobesa!

## Las nocturnas de Madrid

Ha sido arrendada la plaza de toros de Madrid para las corridas nocturnas al distinguido aficionado don Victoriano Argomániz, popular apoderado de los hermanos Armillita.

La primera función se celebrará el jueves 28 de junio.

## Parece que Juan no se decide

Don Juan Belmonte, pese a las noticias que han circulado estos días, parece que todavía no se ha decidido a vestir el traje de luces, haciendo pasar ratos amargos a las empresas y a la afición, pendientes de los propósitos del gran trianero.

Hasta ahora no se ha confirmado que empiece su actuación en La Línea o en Algeciras para el día 27, ni siquiera se sabe con certeza si este año toreará. ¿Estamos?

Las tarifas de anuncios en **La Voz** son muy ventajosas.

Tubos de cemento centrifugados patentes  
 "S. T. A. C. Andalucía". LOS MÁS HIGIÉNICOS  
 Y ECONÓMICOS

FÁBRICA  
 EN  
 CÓRDOBA

**MEDINA-AZAHARA**

Canalejas, 9, duplicado

## De Radio

### Programa para el día 23

MADRID (U. R.) EAJ 7.

De 11:45 a 12:15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias de prensa. Cotizaciones de Bolsa. Programas del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14:0 a 15:30: Transmisión de la banda que actúa en el Hotel Nacional. Bolsa de trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Fin de la emisión.

De 19:0 a 20:30: Concierto de órgano expresivo por la señora Chevalier del Palacio. Orquesta Artys: «El domo azul» (fantasía) Arrieta. Música de baile por la orquesta Artys. Fin de la emisión.

De 21:45 a 0:30: Cosechas, ganados y mercados. Boletín semanal de informaciones y cotizaciones. Servicio especial de Unión Radio, suministrado desde los prin-

cipales mercados de España. Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. «La dama de las Camelias». Adaptación de la novela de A. Dumas (hijo), hecha expresamente para Unión Radio por Ruy de las Arcas, interpretada por el cuadro artístico de la estación. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Música de baile. Transmisión de las orquestas Palermo y Blanco y Negro, del Alkazar. Cierre de la Estación.

SEVILLA (EAJ 5).

De 2 a 3: Orquesta de la Estación: «Cagancho» (pasodoble), Hernández y Maceda. «¡Gutiérrez!» (schotis), Oliveras y Gardey. «El señor Pandolfo» (selección), Vives. Discos de gramófono. Rondalla Radio: Varios números de música española.

De 9 y 1/4 a 12: Retransmisión del programa de nuestra emisora de Madrid EAJ 7. Intermedios por la Orquesta de la estación de Sevilla.

## Instrucción pública

### Jubilación

El alcalde de Cabra da cuenta a esta Sección Administrativa de Primera Enseñanza del cese por jubilación del maestro don Francisco Reyes Leña.

### Diligencia de entrega

El alcalde de La Victoria también da cuenta a la Sección Administrativa de haber hecho entrega a la maestra de dicho pueblo doña María Gloria Luque Quirce, de una comunicación de la Sección de Sevilla.

### Cuenta de fallecimiento

La citada autoridad comunica oficialmente el fallecimiento del maestro de La Victoria don Guillermo Gelo Blanco.

## Plaza de Toros de Córdoba

Se pone en conocimiento del público, que estando atacado de la enfermedad de Glosopeda el ganado de la novillada del conde de Santa Coloma anunciada para el domingo 24, y no disponiendo la Empresa de otro ganado para sustituirla, queda suspendida la celebración de dicha novillada.

La Empresa.

## Círculo de la Amistad

### AVISO

Quedando vacante el servicio de Repostería del Círculo de la Amistad, se admiten proposiciones con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en la Conserjería de dicho Casino.

Los solicitantes pueden dirigirse al señor Presidente de dicho Círculo hasta el día 30 de Junio actual.

## Los almacenes

de batería de cocina de Enrique Fuentes Guerra, se trasladan próximamente de la plaza de San Nicolás número 16 a la Avenida de Canalejas, 9. En donde encontrarán un extenso surtido de artículos esmaltados, tanto de las clases más corrientes como en la decorada de gran lujo, en la nueva sección establecida para ventas al detall.

## J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Lo increíble; telas blancas superiores desde 80 céntimos, y Lienzo moreno ancho desde 60 céntimos en El Metro y sus tres Sacursales.

## Hacienda

### Pagos para mañana

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia han sido puestos al cobro para mañana los siguientes libramientos:

Don Domingo Campoy, don Ernesto Muñoz, don Manuel Gómez, señor jefe de Telegrafos, don José Rodríguez, don Nicolás Ciria, don Luis Merino, don Rafael Jiménez, don Mariano Vigueras, señor administrador de Correos, don José Boza, don Leopoldo Lires, don Arturo Gasera, don Antonio Escribano, jefe de Inspección de Hacienda y don Ricardo Sugles.

## Tribunales

### Sin juicios

Mañana sábado, según costumbre, no se verificarán juicios en esta Audiencia, pues se celebrarán vistillas.

### Sentencias

La Sala primera de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa seguida en el juzgado de Córdoba, por el delito de tenencia de armas, contra Carlos Gordillo Naranjo, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y a 100 pesetas de multa.

## Plaza de Toros de Cabra

El domingo 24 de Junio. Festividad de San Juan Bautista

Gran corrida de seis hermosos toros, de la afamada ganadería de don Antonio Flores (antes Duque de Braganza), por los diestros:

**Gitanillo de Triana**

**Vicente Barrera**

**y Mariano Rodríguez**

# De nuestros corresponsales

## LA VOZ en Hinojosa del Duque

En la mañana del día 13 del actual hizo su primera comunión en el convento del Carmen el niño Antoñito González-Vizcaino Aparicio, hijo del juez municipal don Francisco González-Vizcaino Aparicio y de doña Otilia Aparicio Fernández del Olmo.

En tan solemne acto predicó el reverendo P. Juan Fernández, Carmelita.

Los invitados fueron después obsequiados en el domicilio de los señores de Aparicio.

—Para bendecir la unión de la señorita Juliana Florez Fernández con don Isaías Moyano García, llegó de Montilla el arcipreste de dicha ciudad don Luis Fernández Casado.

—A Zaragoza marchó el canónigo de aquella Catedral don Juan Garrido López, después de pasar en ésta una temporada con su familia.

—Han continuado las conferencias que se celebran en el Colegio del Carmen.

El pasado domingo desarrolló admirablemente el tema «La rabia en los animales», el veterinario don Andrés F. Romero Agudo. —*Corresponsal.*

## LA VOZ en Huelva

**La política en Huelva.—Dimisión de un concejal.**—Siguen, durante estos días, los rumores insistentes sobre la actual política onubense, siendo muchos y variados los comentarios que se hacen.

Los amigos del señor Cepeda Soldán pregonan a cuatro vientos que el señor Salas Vaca, actual gobernador civil de esta provincia, no volverá al mando de la misma, cosa completamente inexacta, pues el digno gobernador civil vendrá con amplias facultades para normalizar la política y fortalecerla, acabando con tantas rencillas y miras particulares, que en nada beneficia a la labor de la Unión Patriótica onubense.

**Una dimisión.**—Hoy ha presentado oficio haciendo dimisión del cargo de concejal de nuestro Municipio, don José Orellana López, y también nos aseguran que la desea presentar el edil señor Ferrán.

**Muerte de la mujer arrollada por el tren.**—En Calañas ha fallecido hoy a consecuencia de las graves heridas sufridas cuando intentó suicidarse arrojándose al paso del tren, la vecina de dicho pueblo Isidora Gómez Mogedas y de cuyo suceso dimos cuenta a nuestros lectores.

**La novillada del 8.**—Ha quedado ultimado el cartel que la empresa nos dará el día 8 de Julio; en lo que respecta a toreros, han sido escriturados los valientes diestros Pedro Carreño, Diego Gómez Laine y Gordillo.

**El suceso de ayer.**—Ricardo Alé Galbán y Luis Suárez Reyes, dos buenos amigos que anoche salieron dispuestos a pasar el rato, y después de trasegar una buena cantidad de alcohol empezaron a surtir los

debidos efectos, entablándose una acalorada discusión que degeneró en riña.

De la contienda resultó con varias heridas el Ricardito Alé, que fué asistido en el Hospital provincial y calificaron su estado de leve salvo complicaciones.

**El novillero Carreño.**—Esta tarde ha regresado de Granada, en donde ha actuado con lisonjero éxito, nuestro paisano el valiente novillero Carreño.

**Bautizo.**—En la parroquia de la Concepción ha sido bautizado un hijo del joven don Fernando Hernán.

Al neúfito se le impuso por nombre Francisco.

**Viajero.**—Ha marchado a Peñalsordo (Badajoz), acompañado de su distinguida familia, nuestro particular amigo y catedrático de la Escuela Normal de Maestros de esta capital, don Felipe Ortega González.

**La política onubense.**—Parece que por la marejada en la política onubense desde meses atrás y por consecuencia de los rumores que se corren, hemos podido confirmar la dimisión del presidente de la U. P. que desempeñaba el señor Cepeda Soldán.

Según se nos afirma, y solo a título de rumor lo acogemos, el señor Cepeda Soldán, presentará la dimisión de la Alcaldía de La Palma, su pueblo natal, y marchará a Sevilla, en donde fijará su residencia, para dedicarse al descanso.

También se cree, con insistencia, que se espera la llegada del gobernador civil de la provincia, el cual trae instrucciones para organizar y normalizar la política, a fin de encauzarla por buen camino.

**La temporada de baños.**—Como el calor se deja sentir rápidamente, ya han dado comienzo los trabajos de limpieza y arreglo del Bañerío, a fin de poderlo inaugurar el día primero de Julio próximo.

También se restablecerán los servicios de canoas para los viajes diarios a las playas de Punta Umbria, que de seguir el calor apretando de esta forma, aumentará considerablemente el número de veraneantes. —*A. Corte.*

21-6-1928.

## LA VOZ en Posadas

**Conferencia en el Ateneo Popular.**—Ante numeroso y escogido auditorio, pronunció su anunciada conferencia en este Ateneo el culto abogado cordobés don Javier Ruiz del Portal.

El tema fué «Los Ateneos y su labor social», que fué desarrollado con maestría insuperable, mereciendo la unánime aprobación y los más calurosos aplausos de la numerosa concurrencia.

Felicitemos al señor Ruiz del Portal por el éxito alcanzado. —*Corresponsal.*

No lo olvide; Camisetas de verano desde 75 céntimos, calzoncillos hechos desde 2 pesetas y camisas percal desde 4.50, en El Metro y sus tres Sucursales.

## LA VOZ en La Victoria

Victima de cruel y rápida dolencia en el día de ayer entregó a Dios su alma nobilísima y llena de méritos el muy amado e inolvidable maestro nacional de esta villa don Guillermo Gelo Blanco.

A parte de su trato cariñoso y afable, que consideramos su mejor elogio o como el compendio de sus muchas virtudes, hemos de hacer resaltar la asiduidad, singular acierto y buena voluntad para el desempeño de su delicada misión, a la que ha estado consagrado por completo durante los cinco años que ha ejercido en esta localidad.

De su proceder como Maestro, bien puede ofrecerse a la pública consideración como padre ejemplar que ha educado a los hijos a su imagen y semejanza, infundiéndoles su espíritu religioso, sus caballoscos sentimientos, su delicadeza y su exquisita cortesía en todas las relaciones sociales.

A sus distinguidos y atribulados padres; a sus desconsolados hermanos, y a todos sus demás familiares, no necesitamos decirles cuán sincera e íntimamente nos asociamos a su profundo duelo. —*Corresponsal.*

## LA VOZ en Ecija

**Fútbol.**—El pasado domingo tuvo lugar el anunciado encuentro de fútbol, entre los equipos locales Athletic Balompié y Astigi F. C.

A las siete en punto de la tarde, dió comienzo el partido bajo las órdenes del árbitro, a cargo del presidente del Athletic Balompié, alineándose los equipos de la siguiente forma: Balompié: García, Liberto, Ferrero, Bautista, Santacruz, Bonilla, Gómez, Caro, Alcázar, Chani, Puya.

Astiga: Noguera, Real, Caro, Hornero (J.), Rodríguez, Espinosa, Real, Barrios, Romero, Reyes.

El partido se desarrolló dentro de gran animación, observándose bonitas jugadas por parte de ambos equipos, empatando a cero.

El resultado del partido demuestra claramente la dureza de la lucha.

Por el Balompié sobresalieron: García, que estuvo muy bien en sus muchas y magníficas paradas, y Alcázar, inmejorable en sus acertadas intervenciones.

Por el Astigi la defensa Caro y Real, que demostraron su gran clase, en unión de Noguera, que formaron un trío infranqueable, bien Rodríguez y Hornero.

Los demás cumplieron en su cometido.

Antes de este encuentro se celebró otro interesante partido entre el reserva del Astigi y el Victoria F. C., saliendo vencedor el primero por 3 a dos, después de una heroica defensa de sus contrarios.

Del Victoria muy bien Ojeda y Escalera y del reserva, Andre y Quiriquí. —*A. Caraballo.*

21-6-1928.

# Información telefónica

## El ministro del Trabajo ha llegado a Madrid, entrevistándose con el Rey y Primo de Rivera

## Se va a constituir el Comité del cáñamo en el Consejo de la Economía nacional

### De Madrid

#### Kudean ha recibido una extensa carta de los tripulantes del "Jesús del Gran Poder"

#### El ministro del Trabajo ha llegado a Madrid

En el expreso de Barcelona ha llegado esta mañana a Madrid el ministro del Trabajo, de regreso de su viaje a Suiza y Alemania.

Fue recibido en la estación por el alto personal de su departamento y numerosos amigos.

Desde la estación se dirigió el ministro al palacio, dando cuenta al Rey de sus impresiones recogidas durante su estancia en Ginebra, Berlín y París.

Más tarde se trasladó el señor Aunós al ministerio de la Guerra, celebrando una larga conferencia con el marqués de Estella, del cual escuchó plácemes por el resultado de su viaje.

Seguidamente marchó el señor Aunós al ministerio del Trabajo, donde le saludaron los periodistas y los empleados.

#### La plantilla del cuerpo de Sanidad

Se ha publicado una disposición fijando la plantilla del cuerpo de Sanidad nacional.

#### Las obras en el Golfo de Guinea

Se ha hecho la distribución de créditos del presupuesto extraordinario aprobado en 1925 para obrar en el Golfo de Guinea.

#### Se ha ordenado la constitución del Comité del cáñamo

La «Gaceta» publica una disposición ordenando se constituya en el Consejo de la Economía Nacional, el Comité oficial del Cáñamo y regulando su funcionamiento.

Esta sección se formará con tres agricultores: uno por la Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos, otro por los Cosecheros de la vega baja del Segura y otro por los cultivadores de Granada, un fabricante de Callosa del Segura, un representante de los fabricantes mecánicos designado por la Liga Industrial de Guipúzcoa, un fabricante de cáñamo designado por la Cámara Industrial de Barcelona, otro por la Cámara de Comercio de Zaragoza.

Antes de finalizar el mes de octubre de cada año, el Comité fijará, atendiendo al

resultado de las cosechas, el precio mínimo y regulará los procedimientos del cultivo.

También se estudiará la creación de una granja en Callosa del Segura y cátedras ambulantes.

El Comité podrá solicitar préstamos de las entidades de crédito y buscará el modo de arbitrar fondos y auxilios a los productores de manufacturas.

#### Oposiciones

Se ha dispuesto se convoquen a oposiciones para cubrir veinticuatro plazas de veterinarios militares.

Anunciando se encuentra vacante la plaza de ingeniero jefe de la Sección Agronómica de Madrid.

#### El cumpleaños de la Infanta Beatriz

Con motivo de celebrar hoy su cumpleaños la infanta Beatriz, hija mayor de los Reyes, la corte ha vestido de media gala.

En la capilla tuvo lugar una misa de ofrenda, entregando la infanta veinte monedas de oro, una más de los años que cumple.

#### En el ministerio de la Gobernación

El general Martínez Anido recibió esta mañana en su despacho oficial a los gobernadores de Alicante y Salamanca.

También visitaron al ministro el conde de Heredia Spínola y el diestro Fortuna, que fué a darle las gracias por la concesión de la Cruz de beneficencia.

#### Almuerzo en Palacio

Este medio día se ha celebrado en Palacio el anunciado almuerzo en honor de los embajadores de Inglaterra, como despedida.

Asistieron los Reyes, la Reina doña Cristina, los infantes don Jaime, doña Beatriz y doña Cristina, el embajador de Suiza, el presidente del Consejo, diplomáticos, jefes de palacio y aristócratas.

Ocasión verdad; Sombreros paja desde 1'25 y muy elegantes desde 3'50, Trajes hechos lavables desde 15 pesetas en el El Metro y Suncursal calle Concepción.

#### El despacho con el Rey

Esta mañana acudieron a Palacio para despachar con el Rey los ministros de Fomento e Instrucción.

#### Viaje de un censor

Ha salido para París y Londres el censor que ejerce sus funciones en la oficina de la Presidencia, don Celedonio Iglesias.

#### Un retrato del Monarca

El Soberano ha concedido varias sesiones al pintor Sotomayor, para hacerle un retrato con destino al nuevo edificio del ministerio de Marina.

#### Audiencias regias

Don Alfonso ha recibido esta mañana varias audiencias, entre ellas la del embajador de Cuba, que le presentó al nuevo vicepresidente del Senado cubano Alberto Barrera.

También recibió al marqués de Arriluce de Ibarra, al obispo de Madrid y a otras personalidades.

#### Las visitas recibidas por el conde de Guadalhorce

El ministro de Fomento ha sido visitado esta mañana por Llaneza y una comisión de mineros asturianos, que le hablaron de asuntos relacionados con la mina de «San Vicente», que la explotan por su cuenta los obreros.

También recibió el conde de Guadalhorce al general Las Peñas y a una comisión de Tarragona, que trató con el ministro de la ampliación del abastecimiento de aguas de aquella población.

#### Los capitanes Jiménez e Iglesias relatan por carta su vuelo

El director de Aeronáutica, coronel Kitzdelan, ha recibido una extensa carta de los capitanes Jiménez e Iglesias, en la que relatan con detalles todas las incidencias del vuelo desde que lo iniciaron en Sevilla, hasta su llegada a Bassora.

#### Los almacenes

de batería de cocina de Enrique Fuentes Guerra, se trasladan próximamente de la plaza de San Nicolás número 16 a la Avenida de Canalejas, 9. En donde encontrarán un extenso surtido de artículos esmaltados, tanto de las clases más corrientes como en la decorada de gran lujo, en la nueva sección establecida para ventas al detall.

# De Provincias

## En la línea de Madrid a Coruña descarrila un tren, no ocurriendo desgracias.

### BARCELONA

#### Apuñala a su novia por no acceder a sus relaciones

Barcelona 22.—Esta mañana se ha desarrollado un sangriento suceso en la barriada de Sanz.

La joven Teresa Igual Lázaro, que vive en la calle de Torre de Dumas número 42, que sostenía relaciones amorosas con un individuo conocido por Juan «El Caguete».

Ambos riñeron hace unos días, quedando rotas las relaciones, pero Juan no cesaba de perseguirla.

Esta mañana se presentó él en la casa de Teresa con ocasión de hallarse sola la muchacha e insistió en continuar las relaciones, a lo que se negó la joven rotundamente.

Entonces Juan sacó un frasco de ácido clorhídrico y amenazándola con un cuchillo, le invitó a beberse.

La joven, asustada, bebió una pequeña dosis del tóxico, pero al sentir los primeros efectos arrojó al suelo el frasco, rompiéndolo.

En aquel momento Juan sacó el cuchillo y le asestó varias puñaladas, causándole heridas gravísimas.

La víctima fue trasladada a la Casa de Socorro y más tarde al Hospital Clínico, mientras el criminal se daba a la fuga, sin que haya podido ser todavía detenido.

### LA CORUÑA

#### Una joven arrollada y muerta por un automóvil

La Coruña 22.—Ocurrió un sensible suceso en la carretera de Herbes a Fontán, dentro del término municipal de Bergondo.

Resultó víctima de aquel la joven Ubalda Bontureira Gómez, de 18 años, soltera y vecina de Sada.

Fue dicha joven alcanzada por un automóvil del servicio público, de la matrícula de La Coruña, al cruzar la carretera en el crítico instante en que el vehículo entraba en la curva que allí existe.

La infeliz muchacha quedó muerta en el acto.

El conductor al tratar de evitar la desgracia, hizo sonar la bocina y desvió el coche hacia la carretera, embistiendo contra el talud. Ocasiónó al auto desperfectos de consideración en la carrocería. El cristal parabrisas quedó hecho añicos.

Los viajeros, por fortuna, no sufrieron ningún daño.

#### Un descarrilo sin desgracias

La Coruña 22.—Esta mañana se recibió la noticia de que el tren correo de Madrid había descarrilado.

La noticia produjo inquietud, cursándose telegramas pidiendo informes concretos de lo ocurrido.

Al mediodía se tuvieron noticias diciendo que el accidente había ocurrido en el kilómetro 475 de la línea de Madrid, siendo

el convoy que descarriló el correo ascendente.

No han ocurrido desgracias personales.

#### Para la construcción de un muelle

La Coruña 22.—Al medio día se ha celebrado el acto de colocar un bloque de cuarenta toneladas para la construcción del muelle trasatlántico.

Asistieron las autoridades y un gentío enorme.

### LUGO

#### Contienda entre mozos

Lugo 22.—En una romería que se celebró en la inmediata parroquia de San Lorenzo de Albeiros, a la que concurren numerosas personas de esta capital, se suscitó una reyerta entre varios mozos, los cuales esgrimiendo palos y navajas se acometieron barbaramente unos a otros.

La refriega, que duró más de dos horas, sin que cesara un momento por agotamiento de los contendientes.

De la contienda resultaron varios heridos, entre los cuales figura el vecino de dicha parroquia Antonio Souto, el cual recibió un tremendo garrotazo en la cabeza que le ocasionó una herida contusa en la región frontal derecha, que interesó todos los tejidos blandos.

El herido ingresó en el hospital, donde fue asistido por el médico de guardia señor Lomas, quien calificó de pronóstico reservado el estado de aquél.

Del hecho se dió cuenta al juzgado de instrucción del partido.

### PONTEVEDRA

#### A punto de perecer ahogados

Vigo 22.—En Marin estuvo a punto de ocurrir una desgracia en el puerto.

Salieron en una pequeña embarcación los

jóvenes Félix Mallo, Urbano Mallo, Daniel Casiro, Juan Rosales y David Omil, con objeto de dar un paseo por la dársena. Sea por el fuerte oleaje o por jugar en la embarcación ésta dió vuelta, llevándose con ella a los cinco, que gracias a las voces de auxilio de algunas personas que presenciaron esta escena, pudieron ser salvados de una muerte segura por diferentes embarcaciones que al momento se presentaron a prestar socorro a los cinco infortunados, que se encontraban ya en desesperada situación.

Es digno de elogio el proceder del joven Andrés Otero, que despreciando su vida, se lanzó al agua con ropa y calzado pudiendo recoger a uno de los naufragos que se encontraba en extremo apurado.

### SANTANDER

#### En Santander se va a rendir un homenaje a la mujer española

Santander 22.—En la Asociación de la Prensa se han recibido 160 originales—poemas y cantos a la mujer española de todas las regiones—para el concurso que se celebrará en honor de las mujeres de España.

La gran fiesta se celebrará en el Teatro Pereda, el día 26 de Julio, con asistencia de una representación de bellas mujeres enviadas de todas las provincias por las Diputaciones.

Concurrirán al acto la familia Real, el general Primo de Rivera y otras personalidades.

Los trabajos recibidos se enviarán a la Real Academia Española, la cual decidirá qué trabajo es merecedor del premio de 5.000 pesetas ofrecido por la Asociación de la Prensa.

#### El general Alfau sufre un accidente

Santander 22.—Cuando viajaba en un coche-cama, sufrió un accidente el general Alfau.

A su llegada a esta población fué trasladado al hotel, donde le visitó un médico que le apreció la extrangulación de una hernia.

El doctor Quintana visitó al general esta mediodía, encontrándole en estado más satisfactorio.

## Del Extranjero

### En Méjico ha ocurrido una terrible explosión resultando numerosos muertos.

#### Quién es autor de los disparos

Viena 22.—El diputado causante de la tragedia desarrollada en la Cámara yugoeslava pertenece al partido radical que actualmente está en el Poder.

Se le reputa como uno de los protagonistas más activos de las doctrinas del partido radical yugoeslavo, que ha defendido durante más de veinte años. Es uno de los agentes más activos de la política servia.

—Se sabe que en una reunión de elementos croatas se acordó la retirada de los diputados de ese origen del Parlamento de Yugoslavia.

#### El viaje de Belmonte a Africa

Tánger 22.—Los periodistas tangerinos han obsequiado con un banquete a sus compañeros de Madrid Luis de Tapia y Giles.

Al acto concurrió también el diestro Juan Belmonte.

Se han pronunciado discursos, agradeciendo el homenaje en breves palabras Luis de Tapia.

Esta tarde han salido los expedicionarios para Algeciras, desde donde se dirigirán a Sevilla, trasladándose a la línea de Juan Belmonte.

## En Croacia no ha pasado nada

Belgrado 22.—Es inexacto que a consecuencia de los incidentes ocurridos en la Cámara yugoeslava se hayan producido alteraciones del orden público en el territorio de Croacia.

## Como se va a llamar Pekín

Nan-Kin 22.—El Consejo Nacional ha dispuesto que la antigua capital del imperio de Pekín lleve en adelante el nombre de Tsí-ling.

## Terrible explosión

México 22.—En un establecimiento de baños públicos ha ocurrido una terrible explosión cuando se encontraba lleno de público.

El edificio quedó totalmente destruido y de entre los escambros van extraídos hasta ahora más de treinta cadáveres.

Se ignoran las causas del siniestro.

## Radick ha sido operado

Londres 22.—Comunican desde Belgrado, que se le ha practicado una operación quirúrgica al «leader» del partido campesino, Estefano Radick.

Después de la operación, el citado señor Radick quedó en estado relativamente satisfactorio.

## Después del escándalo en la Cámara

Belgrado 22.—El exministro autor de los disparos en la Cámara de Diputados, señor Rachich, ha sido sometido a extenso interrogatorio por parte del propio ministro del Interior.

El interrogado explicó los móviles que le habían llevado a disparar contra los diputados que formaban en los bancos de la oposición.

## Suscripción

para costear a don Francisco Santolalla las insignias de Comendador del Mérito Civil.

### Octava lista

Suma anterior: 987 pesetas.—Don Pedro Barrera Reina, 2 pesetas; don Juan García Prieto, 1; don Andrés González Mesa, 1; don Antonio Prieto Ibáñez, 1; don Bartolomé González Jiménez, 1; don Bernardo Barrera Reina, 1; don Antonio Villa Cabello, 1; don Cristóbal Prieto Marmol, 1; don Cristóbal Moyano Prieto, 1; don Cristóbal García Porras, 1; don Gabriel Moreno Arjona, 1; don Francisco Arjona Cruz, 1; don Francisco Villa González, 1; don Antonio Campos Ramírez, 1; don Pedro Ortiz Prieto, 1.

Don Miguel Sánchez Aragón, 1 peseta; don Juan Arjona Moreno, 1; don José Prieto Roldán, 10; don Francisco Hurtado Moscoso, 1; don Cristóbal Arjona Sánchez, 1; don José González Marmol, 1; don Alonso Villa González, 1; don Antonio Pino Zeas, 1; don Manuel Ortiz Cabello, 1; don Francisco Parra Artacho, 1; don Francisco Arjona Cabello, 1; don Antonio Roldán Campos, 1; don Francisco Vera Hurtado, 1; don Salvador Martínez Barrera, 1; don Francisco Montes Granados, 1; don Juan M. Morales Villarreal, 1; don Juan Terrón Moscoso, 1; don Cristóbal Roldán Moreno, 1; don Manuel Mora Leal, 1.—Suma y sigue, 1,031 pesetas.

## Desde Ecija

# Un hombre aparece herido en un barranco

Nuestro activo corresponsal en Ecija señor Carballo, nos comunica que en un barranco existente en el kilómetro 28 de la carretera de Palma del Rio, ha aparecido el cuerpo de un hombre ensangrentado y al parecer cadáver.

Comunicada la noticia del hallazgo por un carrero en el Ayuntamiento, el juzgado se personó en el lugar del suceso, comprobando que efectivamente, en el citado barranco existía el cuerpo de un hombre que manaba abundante sangre por una herida que tenía en la frente.

El juzgado ordenó que el herido, que no había recobrado el conocimiento, fuese conducido al Hospital, donde se le prestó asistencia.

El juzgado prosiguió sus diligencias, logrando identificar la persona del herido:

Se trata de Antonio Aguilar Zurita, de 54 años de edad y vecino de La Carlota, en cuyo pueblo fué secretario del juzgado municipal.

En su poder hallóse una suma en billetes y alguna cantidad en plata y calderilla.

Como el herido no ha podido aún prestar declaración no se sabe si la causa de la herida obedece a accidente fortuito o intencionado.

El suceso ha desbordado la fantasía popular, que hace del mismo los más extraños comentarios.

## Triunfo grande obtenido por la policía y cuerpo de seguridad de Córdoba

La razón social «EL METRO» S. A. se complace en manifestar públicamente que reconoce la actividad y eficacia demostrada por nuestra policía y cuerpo de Seguridad en el caso presente apresando y descubriendo cuanto interesa para el mayor éxito de este gran servicio.

Reciban desde el más modesto empleado hasta su Jefe principal nuestras gracias y felicitación.

En la vida moderna el mayor éxito corresponde siempre a la mayor actividad bien encaminada, y este caso es el sucedido con el robo frustrado de «EL METRO», tanto por lo que se lleva descubierto, como por lo que esperamos conocer, ya que nuestra policía y Seguridad si no está representada suficientemente en cantidad de números lo está en calidad y se multiplica rápidamente como en el caso presente.

Nuestro lema es **Actividad, Servir bien, Igualdad de precios y Cobro inmediato.**

Compre usted sus tejidos y confecciones en la casa de «EL METRO» y sus SUCURSALES y ahorrará tiempo y dinero.

### AVISO

## Agrupación Artística Cordobesa

Se pone en conocimiento de los señores socios, que la velada teatral que había de celebrarse el día 23 del corriente, queda suspendida por motivo de fuerza mayor, celebrándose dicho festival el próximo día 30, con el mismo programa.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

## Sucesos y denuncias

### Por desobediente

El guardia municipal número 109 ha detenido esta mañana a Antonio Montes Pastor, de 51 años de edad, quien desobedeció al expresado agente de la autoridad.

### ¡Esos perritos...!

Esta tarde ha sido mordida por un perro la niña de ocho años de edad Dolores Garrido Rico.

Esta resultó con erosiones en la pantorrilla derecha.

Fuó asistida en la Casa de Socorro y después pasó a su domicilio, casa número 7 de la calle del Guindo.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

### Herido con un cristal

Junto a la fuente pública que hay en la Plaza de la Almagra, se cayó esta tarde al suelo el niño de dos años de edad Rafael Mellado Aguilera, el cual se clavó un cristalito en la mano izquierda, causándose una herida incisa en la región palmar de la mano izquierda.

Fuó asistido en la Casa de Socorro.

## Bolsa de Madrid

### Cotización oficial del día 22 de Junio de 1928

Datos facilitados por el Banco Central.	
Deuda interior 4 por 100.	76.50
Deuda exterior 4 por 100.	91.25
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	96.00
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	95.00
Banco de España	590.00
Banco Central.	00.00
Compañía Arrendataria de Tabacos	240.50
Compañía Mengemor S. A.	275.00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	94.00
Cédula hipotecaria 5 por 100.	101.50
Cédula hipotecaria 6 por 100.	112.40
Francos.	23.75
Libras.	29.45
Dollars	60.35
Liras.	0.00

# Informaciones de hoy 23

## Vida municipal

### Reunión de la Comisión Permanente

Bajo la presidencia del alcalde accidental, don Pedro Villoslada Peichalup, se reunió ayer, a las ocho y media de la tarde, la comisión municipal permanente para celebrar sesión ordinaria.

Asistieron los tenientes de alcalde don Manuel Gutiérrez Fernández, don Luis Junguito Carrión, don Evaristo M. Velasco, don Manuel Baena Diaz y don Antonio Ramirez López.

Actuó de secretario el de la corporación, don José Carretero Serrano.

Declarado por el presidente abierta la sesión, fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Seguidamente fueron aprobados los asuntos siguientes:

Ratificación del acuerdo adoptado en la sesión de ocho del que rige para que se continúe satisfaciendo a doña Concepción y doña Rosario Martínez Alguacil la pensión de gracia que venía disfrutando su hermano don Mariano; idem del acuerdo adoptado en la sesión anterior sobre compra de terrenos para el tiro nacional y ejercicios de las fuerzas de esta guarnición, y ratificación del acuerdo adoptado en la sesión anterior sobre ampliación de la licencia que viene disfrutando el alcalde presidente don Rafael Cruz Conde.

Dictamen de los vocales designados para

informar sobre la forma de hacer efectiva la imposición de contribuciones especiales sobre el servicio de extinción de incendios. Según el dictamen, dichas contribuciones se harán efectivas en la siguiente forma: El 90 por 100 del importe total se prorrateará entre las Compañías aseguradoras, y el 10 por 100 restante entre los dueños de las casas que no estén aseguradas.

Los demás asuntos que figuraban en el orden del día, fueron también aprobados.

Después, el señor Ramirez López se ocupó del ferrocarril de Córdoba a Puertollano.

Dijo que como dicho ferrocarril llega únicamente a Marmolejo, y el trazado de aquél difiere en todo del proyecto del ferrocarril por el que Córdoba pleitea desde hace muchos años, debían hacerse las gestiones oportunas para que el ferrocarril varíe de nombre y se llame de Madrid a Marmolejo, o como quieran llamarle, con el fin de que se siga aspirando a la realización del ferrocarril de Puertollano a Córdoba, que tantos beneficios reportaría a pueblos de nuestra provincia que están faltos de comunicación.

En idénticas manifestaciones habló el señor Velasco Villaescusa.

Las manifestaciones apuntadas fueron tomadas en consideración.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

### La Tuna Escolar Pro Ateneo de Córdoba

El próximo jueves, día 28, celebrará esta agrupación escolar junta general extraordinaria, para dar lectura al reglamento que será presentado al excelentísimo gobernador civil para su aprobación y que regirá en esta nueva Sociedad cordobesa.

También se tratará del distintivo que habrá de usar todo escolar que pertenezca a esta Sociedad, como igualmente se estudiará la manera de arbitrar fondos para que se vea en Córdoba constituida otra Sociedad musical.

La junta conocerá también la dimisión de su presidente don Ramón Pérez de Gracia, por trasladarse a Madrid, donde fijará su residencia, y por tanto habrá de nombrarse nuevo presidente.

### Firma de esponsales

En el domicilio de los señores de Sapeña y ante el rector de la parroquia del Salvador don Francisco Navajas Camargo tuvo ayoche lugar la firma del contrato matrimonial de la bella señorita Carmela Sapeña González y el culto maestro de San Andrés de Logares don Francisco Alba Marzo.

Firmaron el acta como testigos don Gaspar Tapia, don Luis Rosa, don Francisco Yepes, don Teribio Navarro, don Luis Cruz, don José Santacruz, don Francisco Serrano, don Rafael Marzo, don José Alda, don José Sánchez y don José Poyato.

Terminada la ceremonia religiosa, organizóse una animada fiesta, en la que hicieron los honores con toda amabilidad los dueños de la casa.

La boda ha sido señalada para fecha muy próxima.

Según datos tomados en la Jefatura de Obras Públicas, los automóviles matriculados en esta provincia durante los cinco primeros meses de este año, corresponden las siguientes marcas:

Desde el CO-3.023 al CO-3.317

Chevrolet . . . . .	67
<b>DODGE</b> . . . . .	44
Ford . . . . .	14
Oakland . . . . .	13
Overland . . . . .	13
Studebaker . . . . .	12
Citroen . . . . .	11
Essex . . . . .	11
Hupmobile . . . . .	11
Buick . . . . .	10
Chrysler . . . . .	7
Chandler . . . . .	6
Fiat . . . . .	6
Francis-Barnett (M). . . . .	6
Hudson . . . . .	6
Oldsmobile . . . . .	5
Pontiac . . . . .	5
Morris . . . . .	4
Peugeot . . . . .	4
Velocette (M). . . . .	4
Auburn . . . . .	3
Paige . . . . .	3
Automoto (M). . . . .	2
Cleveland . . . . .	2
Delage . . . . .	2
Donnet-Zedel . . . . .	2
F. N. . . . .	2
Laffly . . . . .	2
Moon . . . . .	2
Nash . . . . .	2
R. I. O. . . . .	2
Cadillac . . . . .	1
Chenard . . . . .	1
Diana . . . . .	1
Douglas (M). . . . .	1
Hércules (M). . . . .	1
La Furan . . . . .	1
Mathis . . . . .	1
Mercedes . . . . .	1
Motobécane (M). . . . .	1
Rugby . . . . .	1
Triumph (M). . . . .	1
Willys . . . . .	1

El Representante de la marca **DODGE**, Manuel G. de la Plaza, se complace en hacer notar a los automovilistas, cómo la citada marca continúa ocupando el segundo lugar, que es el primero de su categoría, **PUESTO DE HONOR** que ocupa desde hace **CINCO AÑOS**.

En la provincia de Jaén, que también le corresponde, ocupa igual lugar con la matrícula de 32 unidades durante los mismos meses de Enero a Mayo del corriente año.

Estómago - Intestinos - Hígado  
Especialista Bernal Blancafort  
M. de Boil 1, esquina a Gondomar,

La mejor bebida "Sansón"

## Venta Rosales

LA MÁS SIMPÁTICA DE LAS VENTAS CORDOBESAS.  
Sitio delicioso ————— Gran orquesta

En breve debut de bellas artistas y canto "jondo"

Con motivo del adoquinado de la carretera de Madrid, la entrada a la Venta es por el callejón de la Huerta de la Viñuela.

## Cámara Oficial Agrícola de la provincia

Extracto de la sesión ordinaria celebrada el día 21 del actual.

Después de aprobarse el acta de la sesión anterior, y antes de entrar en la orden del día, tomó posesión de su cargo de vocal representante del Consejo de Fomento, don Manuel Varo Repiso.

Después de dar cuenta de las disposiciones citadas en la orden del día, publicadas en la «Gaceta» desde que se celebró la sesión anterior, y que afectan a la Agricultura, se manifestó por el vicepresidente señor Zurita, se habían realizado por la Cámara gestiones relacionadas con la plaga *Prays oleae* que se ha presentado en los olivos de esta provincia, gestiones todas ellas inspiradas en el mejor deseo de preparar una campaña eficaz contra la referida invasión.

A instancias del alcalde y de bastantes olivareros de La Carlota, se hizo por el in-

geniero secretario don Luis Merino una visita al término de dicho pueblo; fué el primer paso dado en el camino a seguir en la difícil tarea de la extinción de la plaga, que es asoladora en aquellos campos y que preocupa hondamente al señor Merino desde que realizó esta visita, en la que clasificó la invasión de una manera terminante, dictamen confirmado en absoluto por los ingenieros especializados, que, procedentes de Sevilla, llegaron a ésta, a su paso para Madrid.

Por el señor Merino se anunció que había realizado con éxito completo trabajos de gabinete para encontrar un sistema eficaz para combatir la plaga, y que abrigaba fundadas esperanzas de su efectividad en el campo, donde empezará a hacer pruebas inmediatamente.

## Escándalos, molestias y otras zarandajas

### Caricatura del día

*Ir por lana... o la batalla de Alcolea. He aquí el título que cuadra perfectamente a este suceso, más para tomado a chacota que para otra cosa, a pesar de su carácter eruento.*

*¿Conoces, lector, a la Pili? Seguramente. Es una mujer de las de armas tomar. Pues bien, en casa de esta Pili, en las afueras de la barriada de Alcolea, se ha desarrollado la acción que narramos.*

*Y todo ¿por qué? Por un gramófono. ¿En qué se parece un gramófono a la batalla de Alcolea?*

*Si le preguntas, lector, la causa a Ramón Armenol y Andrés Strogoff, te dirán que guardan íntima relación ambas cosas. Y si haces la misma pregunta a sus respectivos físicos, te lo confirmarán del modo más patente.*

*Y los facultativos de la Casa de Socorro que curaron a ambos lesiones de alguna importancia, certificaron que en casa de la Pili, si no tiran con bala, por lo menos atizan cada botellazo como para asustar a un guardia de la porra.*

### Otros sucesos

#### Perrería

Un perro de Angel Grova Rodriguez, morrió a la niña de diez años Carmen Grova Rodriguez, y le causó lesiones leves en una pierna.

La pequeña fué asistida en la clínica de la calle de Góngora.

#### Malos tratos

Angela Diéguez Pérez, de 49 años, ha

presentado en la Comisaría de Vigilancia una denuncia por malos tratos contra su casera Rafaela Roldán y sus dos retoños, Manuel y Tomás Roldán.

También Dolores Figuera Vega ha denunciado a Francisco Murillo por la misma causa.

Ambas denuncias han sido trasladadas al juzgado correspondiente.

## Noticias locales

### Novillero cordobés

Rafael Sánchez (Camará II), el valiente novillero cordobés, ha sido contratado para actuar el próximo domingo en la plaza de Salamanca, alternando con Luis Montes y Zapaterito.

Camará tiene firmadas, además, dos corridas para Melilla y está en tratos con otras varias empresas.

También es seguro que en esta temporada debute en la plaza de Madrid.

### Al interesado

Por el Juzgado de Instrucción decano de esta capital, se hace saber que obra en el

mismo un resguardo del Monte de Piedad del empeño en 25 de Abril último, de dos paraguas que se suponen sean de ilegítima procedencia y llama a la persona o personas que se consideren dueñas de los mismos para que acrediten su pertenencia.

En los exámenes del Bachillerato Universitario de Ciencias, celebrados en el presente mes en la Universidad de Sevilla, han obtenido dicho grado, las señoritas Felisa Candelas y Marcelina Pastora y don José Sanz, alumnos de la Academia Politécnica de nuestra capital, únicos preparados por dicha Academia.

Felicitemos a los nuevos bachilleres universitarios, así como a los profesores de la Academia Politécnica.

## La jornada de ayer

### Película

*Aparte la simpática equivocación de un tal moquera, que «raptó» la caja de un artista del betún tomándola, sin duda, por una caja de caudales, el día de ayer no ha podido ser más soso.*

*En el Municipio se reunieron los ediles para tratar asuntos de la competencia de la Permanente.*

*Y pare usted de contar. El perrito que muere; el niño que se cae; la doméstica que se hiere con una botella... sucesos todos incoloros, incapaces de atraer la atención de nadie.*

*Eso sí. Un día de calor, que ha hecho sudar la gota gorda al osado que se atrevió a pisar la calle.*

URALITA para TEJADOS  
URALITA para TUBERÍAS  
URALITA para CANALONES  
URALITA para DEPÓSITOS  
URALITA para ZÓCALOS  
URALITA para CHIMENEAS

Es lo mejor

Fernández y Muñoz

Sucesor de J. Canivell

Avenida de Canalejas, 2

Teléfono 636

CÓRDOBA

Cerveza "MAHOU"

La mejor y más acreditada

Se sirve a domicilio

DEPOSITARIO:

Mariano Pagés

Reyes Católicos, 9 - Teléfono 703

CÓRDOBA

Taquigrafía

Enseñanza rapidísima.—Razón esta Administración.

Alta moda; Gasas Georgette, legítimas, Crespones China verdad, y Estamines suizos, en El Metro, a precios de ocasión.

# Información telefónica

## En Consejo de ministros se ha aprobado la constitución de mancomunidad de Diputaciones de régimen común

Hoy se reunirán los ministros para escuchar las impresiones del viaje del señor Aunós

### De Madrid

En una fábrica se produce un formidable incendio, que ha destruido el edificio.

#### Decretos del ministerio de Fomento

Entre los decretos firmados hoy por el Rey figuran los siguientes del ministerio de Fomento:

Nombrando inspector general del Cuerpo de ingenieros agrónomos a don Remigio Rodríguez Martín.

Dictando reglas para la clasificación de los pasos a nivel.

Disposición que se refiere al crédito agrícola.

#### El Comité de la Seda

El Comité de la Seda ha celebrado esta tarde una reunión, en la que se trató de las plantaciones y reparto de premios.

#### Las secciones que se han reunido

En la Asamblea se ha reunido esta tarde la sección de Educación e Instrucción, que se ocupó del estudio del cuestionario relativo al período universitario.

También se cambiaron impresiones sobre enseñanza primaria.

La sección de Leyes políticas igualmente se reunió, ocupándose del Estatuto de Prensa y del proyecto de creación de tribunales de Amparo ciudadano.

#### Asamblea de armadores de buques

En la Dirección general de Comercio e Industrias se ha reunido la Asamblea de armadores de buques pesqueros.

Esta Asamblea es preparatoria del Congreso de pesca que tendrá lugar en San Sebastián en el próximo mes de septiembre.

En la sesión de esta tarde se trataron cuestiones de gran importancia, como la del carbón y de la cooperación patriótica con el Gobierno sobre las minas asturianas.

#### Creación de escuelas

Hoy se ha firmado por el ministro de Instrucción una disposición creando tres escuelas, dos de niños y una de niñas, en Ceuta.

#### El director del Archivo de Historia

Esta tarde estuvo en el ministerio de Instrucción, el director del Archivo de Historia Nacional, que se despidió del señor Callejo, por marchar a Roma, con objeto de recoger diez papiros, que han sido restaurados en el laboratorio del Vaticano.

#### Nuevos caballeros de Santiago

Se ha señalado para el día 29 la fecha para el cruzamiento como caballeros de Santiago de los tres hijos del marqués de Estella.

El acto tendrá lugar en la iglesia de las Comendadoras de Santiago y el capítulo será presidido por el infante don Fernando.

#### El estado de José Pastor

El diestro José Pastor pasó la noche más tranquilo y su estado era esta mañana más satisfactorio.

Los médicos creen posible que Pastoree el día 29 en Almería.

Solamente perderá el diestro la corrida del día 24 en Valencia.

#### Fallecimiento

Esta tarde ha dejado de existir el rector de la basílica de San Francisco el Grande.

#### Incendio formidable

A las cinco de la tarde se declaró un formidable incendio en la fábrica de lióleo, establecida en el paseo de los Molinos.

El fuego comenzó en un depósito de corcho de treinta toneladas y sin duda se debió a haberse arrojado alguna cerilla encendida.

Apesar de los trabajos de los bomberos el incendio se propagó a otro pabellón próximo y hubo que requerir el auxilio de otros Parques de bomberos para sofocar el fuego.

Las llamas alcanzaron proporciones considerables, propagándose a un garage contiguo, quedando destruido un automóvil.

El edificio quedó totalmente destruido y las pérdidas originadas se elevan a muchos miles de duros.

#### La carta de los tripulantes del "Jesús del Gran Poder"

En la carta que ha recibido el coronel Kindelan, los aviadores Jimenez e Iglesias dicen que las averías del motor se debió a un recalentamiento de las válvulas, y ello les decidió a aterrizar en Bassora.

Expresan su gratitud a las autoridades y a los aviadores ingleses, por las atenciones de que les hicieron objeto.

No creen posible poder volver a volar en el mismo aparato, pero anuncian su propósito de intentar de nuevo batir el record de distancia, en tiempo más favorable.

#### Sentencia del Supremo

El Tribunal Supremo ha dictado sentencia en el pleito seguido por los señores Leyén contra la sentencia que declaró nulo el testamento que les favorecía.

En el fallo se declara que el testamento se anuló por defectos de forma, pero que se ha extinguido el tiempo para emprender cualquier acción.

#### La Asamblea de fútbol

A primeros de Julio se celebrará la Asamblea de fútbol, en la que se tratará del reconocimiento de la Federación de Navarra y del calendario de campeonato nacional.

#### Lo tratado en el Consejo de ministros

Esta tarde, a las siete, ha quedado reunido el Consejo de ministros, terminando la reunión a las diez de la noche.

A la salida, el jefe del Gobierno manifestó a los representantes de la prensa que habían tenido una reunión muy interesante y muy intensa, y que en él se trataron asuntos de gran importancia.

Añadió que él, como ministro de Estado, había llevado el tratado con Checoslovaquia y que además se había aprobado una disposición creando el Conservatorio de Música y Declamación denominado de María Guerrero y la construcción de un edificio para el Consorcio bancario.

Continuó diciendo el marqués de Estella: —No hemos tenido tiempo para escuchar las impresiones del ministro de Trabajo sobre su viaje, y a tal efecto, —y se lo advierto a ustedes para que no les cause extrañeza— nos reuniremos mañana, a las siete de la tarde, en el ministerio de la Guerra para escuchar al señor Aunós y ver la película hablada, que ya el ministro de Gracia y Justicia y yo conocemos, que es una cosa

interesante y que quiero que vean todos los miembros del Gobierno.

Poco después el ministro del Trabajo facilitó a los periodistas la siguiente referencia oficial del Consejo:

«Presidencia y Estado: Convenio entre España y Francia para fijar la delimitación del túnel de San Paul.

Acuerdo de que pase al pleno de la Asamblea varios asuntos informados por las secciones respectivas.

Concediendo a Alemania el trato de nación más favorecida en las posesiones del Golfo de Guinea, atendiendo a que dicha nación ha concedido igual trato a nuestras posesiones.

Adquisición del teatro de la Princesa para convertirlo en Conservatorio de Música y Declamación, con la denominación de «María Guerrero», en recuerdo a esta gloriosa actriz.

El presidente dió cuenta de una carta que dentro de unos días dirigirá al presidente de la Unión Patriótica, señor Gavilán.

Autorizando al ministerio de Hacienda para estudiar la fórmula económica que hará posible la construcción, en plazo breve, de un Instituto del Cáncer.

Real orden regulando la concesión de obras de reparación en las Sacramentales de Madrid.

Constitución de la Mancomunidad interprovincial de Diputaciones de régimen común, a fin de emitir el empréstito para la construcción de caminos vecinales.

Guerra: Concediendo varias medallas de Sufrimiento por la Patria y otras militares.

Hacienda: Cesión al Ayuntamiento de Huelva de un edificio situado en la calle de Almirante Hernández.

Cesión de un edificio del Estado en Sevilla.

Fomento: Acordando la preferencia en la concesión de autopistas de Madrid a Valencia, de Madrid a Irún y de Madrid a Gijón.

Autorizando al ferrocarril de Mallorca para poner en circulación 4.050 acciones de la tercera serie que tiene en cartera, con tipo no más bajo al 6 por 100.

Real orden sobre construcción de carreteras especiales con arreglo al decreto último.

Gracia y Justicia: Tres expedientes de traslado de jueces de primera instancia.

Expedientes de suministro de víveres a varias prisiones.

Modificación de algunos artículos en el reglamento del notariado.

Instrucción: Se aprobó la construcción de grupos escolares en Montánchez (Cáceres), Cuya (Murcia) y Campillos (Málaga).»

En ella dice que la mala prensa se ve en ciertas ocasiones ayudada por los católicos.

También insinúa que los católicos no deben limitarse a la propaganda, sino que deben ayudar con donativos.

#### SAN SEBASTIAN

### Se amenaza a Bertazzolo con descalificarlo definitivamente

San Sebastián 22.—Se ha recibido un telegrama de la Internacional de Boxeo, confirmando que no es cierta la noticia sobre la enfermedad de Bertazzolo.

Caso de que el púgil italiano no acuda al match, será descalificado definitivamente y a su «manager» se le confiscarán los bienes.

#### SANTANDER

### Un combate entre Risko y Paulino

Santander 22.—Se ha firmado un combate entre Risko y Paulino Uzcudum.

El match se celebrará en el próximo mes de agosto.

#### ZARAGOZA

### La inauguración del túnel de Canfranc

Zaragoza 22.—El día 18 del mes próximo tendrá lugar la inauguración del túnel internacional de Canfranc.

Se sabe que asistirán a este acto, que revestirá gran solemnidad, el presidente de la República francesa Mr. Doumergue y el Rey de España.

También concurrirán el jefe del Gobierno español, el ministro de Negocios extranjeros Mr. Briand y otras muchas personalidades.

En Canfranc se entrevistarán los dos jefes de Estado en la mañana del día 18, y ambos recorrerán el túnel internacional, y después en Canfranc tendrá lugar un banquete.

## De Provincias

### La Internacional de Boxeo comunica que no está enfermo Bertazzolo y conmina a éste con la descalificación definitiva

#### BARCELONA

### Reunión del Club Barcelona

Barcelona 22.—Anoche celebró reunión el Club Barcelona, que duró hasta las cinco de la mañana.

Se eligió Junta directiva y se acordó señalar el día 29 la fecha para disputarse en Santaner el final del campeonato.

#### MURCIA

### Dimitió el Ayuntamiento en pleno

Murcia 22.—Por solidaridad con el marqués de Orcoño, ha dimitido en pleno el Ayuntamiento de esta capital.

### Se ha constituido nuevo Ayuntamiento

Murcia 22.—Le ha sido aceptada la dimisión al Ayuntamiento y se ha nombrado el que ha de sustituirle, figurando en él, elementos del que fué destituido por el anterior gobernador.

### Entierro de unas víctimas

Murcia 22.—En Alcantarilla se ha verificado esta tarde el entierro de Encarnación López y Rosario Nicolás, que fallecieron víctimas de la explosión producida en la fábrica de chocolates.

Las otras víctimas se han agravado, no obstante parecer que su estado no ofrecía gravedad, puesto que no tenían lesiones, pero que los gases amoniacales han empezado ahora a surtir sus efectos.

#### TOLEDO

### Una alocución del Primado

Toledo 22.—El cardenal Primado, con motivo de celebrarse hoy el día de la Prensa católica, ha dirigido una alocución.

## Del Extranjero

### Se anuncia que el aviador Lindbergh saldrá con rumbo a España

### La responsabilidad de la estabilización

Paris 22.—La sesión celebrada hoy por el Congreso, ha estado por entero consagrada al discurso del presidente, Mr. Poincaré, respecto a la estabilización del franco.

Al levantarse a hablar el presidente, fué salutado con entusiastas aplausos por los partidos del centro y de la derecha.

Mr. Poincaré ha declarado en su discurso, que no se trata de mantener en el Poder a los mismos hombres, sino de seguir las mismas ideas, y pide que se deje al Gabinete la responsabilidad de la estabilización.

A continuación anuncia las próximas interpelaciones sobre política general.

El discurso de Mr. Poincaré ha producido excelente efecto entre sus correligionarios.

### Llegada de un naufrago

Gibraltar 22.—A bordo de un vapor francés ha llegado a esta plaza el único super-

viviente del vapor pesquero que naufragó en Adra.

### Lindbergh vendrá a España

Filadelfia 22.—La Compañía Transatlántica de Pensilvania anuncia que el aviador Lindbergh saldrá con rumbo a España.

Se ignoran los motivos de este viaje.

### Nombramientos eclesiásticos

Roma 22.—Su Santidad ha dispuesto la transferencia de monseñor Castro Mairalles desde la sede episcopal, residencia de Angra, a la titular de Lamia, nombrándole a la vez coadjutor, con sucesión, del obispado de Oporto.

Ha promovido, asimismo, para la iglesia de Angra al reverendo don Acunha Guimaraes, párroco de Vizela, y para la iglesia de Braganza al reverendo Martins Junior, secretario del arzobispado de Braga.

### Los bandoleros secuestran a un español

Veracruz 22.—Una partida de bandoleros ha secuestrado al súbdito español Luciano Mejido y exige 12.000 dólares, amenazando con matarle, caso de que no se entregue el rescate.

La Legación de España ha realizado insistentes gestiones cerca del ministro de Negocios extranjeros, en favor de Mejido.

### Hay viruela en Londres

Londres 22.—En diversos hospitales de Londres se hallan actualmente en tratamiento 75 enfermos atacados de viruela.

### Los acuerdos de la Conferencia de Emigración

La Habana 22.—El departamento de Agricultura ha decidido poner en ejecución los acuerdos adoptados en la última Conferencia internacional de Emigración e Inmigración, trasladando a Cuba a 500 familias de las islas Canarias y del Norte de Europa.

### Paris y Tokio se comunican por radio

Paris 22.—Con motivo de la inauguración del nuevo servicio radiotelefónico entre esta ciudad y Tokio, se han cruzado por ambas partes los saludos de rigor que han llegado a los puntos de destino con toda claridad.

### Exposición de Paris

Paris 22.—El ministro de Instrucción Pública, M. Herriot, ha visitado hoy la Exposición de artistas japoneses que se está celebrando en Paris.

El ministro rogó al embajador japonés Adaki, que felicitase en su nombre a los expositores.

### Un banquete del nuevo presidente

Buenos Aires 22.—El presidente de la República ha dado un banquete en su residencia, al cual han asistido los embajadores de España y los Estados Unidos, los ministros de la Guerra e Instrucción Pública, el director de «La Nación» señor Mitre con su esposa, y el representante general en Europa de dicho periódico señor Ortiz Echagüe.

### La explosión de una caldera

Méjico 22.—Doce de los obreros que sufrieron graves quemaduras en la explosión de la caldera de un baño público de esta ciudad, han muerto a consecuencia de las heridas.

Son ya treinta los muertos causados por la explosión, y se teme por la vida de los demás.

### Los sucesos registrados en la Cámara

Belgrado 22.—Ha causado impresión enorme los sucesos registrados en la Cámara.

El diputado Rachi, autor de los disparos, ha sido objeto de extenso interrogatorio por el propio ministro del Interior.

Esteban Raditch se halla fuera de peligro.

### El «leader» mejora

Belgrado 22.—El «leader» campesino Raditch ha mejorado mucho, opinando los médicos que está ya fuera de peligro.

## Sección religiosa

### Santorial y cultos de hoy

Día 23.—Sábado.—Santos Juan y Félix, mrs.; Agripina, vg. y mr.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—En la parroquia de San Juan.

**Jubileo Permanente.**—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, sábado 23, a Nuestra Señora de las Angustias, en San Agustín.

## Stilográficas

De las mejores marcas. Centenares para elegir. «Luque Pen» a 4 pesetas. Unique a 9.95. Conklin a 15 pesetas. Waterman desde 23.

Todas garantizadas.

## Librería Luque.-Córdoba

Diego León, 8.-Cerca del Instituto

## Lo más barato

Colchones llenos . . .	desde 8 pesetas.
Almohadas llenas . . .	» 2 »
Sábanas hechas . . .	» 3 »
Colchas buena clase . . .	» 3.85 »
Maletas de viaje . . .	» 6 »
Bolsos señora de piel . . .	» 3 »
Sombreros de paja . . .	» 3.50 »
Magníficos bastones . . .	» 2 »
Calcetines de caballero . . .	» 0.30 »
Medias seda irrompibles . . .	» 0.90 »
Calcetines niño . . .	» 0.15 »
Pañuelos . . .	» 0.05 »

Perfumería, Bisutería, Borrás de lana para colchones. Miraguanos, Colcholíneas y otros muchos artículos a precios baratísimos.

## Sucursal Hierro Aragón Ayuntamiento, 2

## 20.000 pares zapatos caballero a 5 pesetas

De lona en blanco, marrón y gris, con puntera y ojetera de charol negro y color.

Los mismos para niño:

Del 30 al 33 a pesetas 4.25

» 34 » 37 » » 4.60.

**José Rodríguez**  
Calle Alfonso XIII, 26

## Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licorosos de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de a población.

HELADOS: Mantecado.—Granizada de almendra.—Granizada de limón.

Se sirven a domicilio.

Propietario, Francisco González  
CÓRDOBA

## Importantísimo Juan Rufo, 11

frente a la fuente  
Establecimiento de Paquetería y comestibles.—Antonio Ibañez

En este nuevo establecimiento encontrará el público un extenso y variado surtido a unos precios increíbles en Medias, Calzones, Pañolería y Perfumería, así como en todos los artículos concernientes al ramo de comestibles.

ANTONIO IBAÑEZ

Juan Rufo, 11 Frente a la fuente  
Buen surtido en sandalias y zapatillas a precios de fábrica.

Ganga; Batistas preciosas desde 35 céntimos metro, y Percales superiores a una peseta en El Metro y sus tres Sucursales.



## Almacenes al por Mayor y Menor de Bateria de Cocina y Productos Esmaltados

PRECIOS DE FÁBRICA

## Enrique Fuentes Guerra

Sucesor de Carmen Torres, viuda de Viguera, Madrid

San Nicolás 16, - Córdoba - Apartado 75.

Próximo traslado a la Avenida de Canalejas núm 9.

# Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELEFONO. N.º 34. — CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

# El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

Algunos instantes permaneció inmóvil, y al fin levantó la cabeza, se pasó las manos por la frente, sus párpados se movieron con dificultad, y luego exhaló un profundo suspiro.

Entonces a la luz de la bujía que ardía sobre la mesa, y a los resplandores de la aurora que entraban por el balcón, pudo verse su rostro pálido y desfigurado, sus labios secos y blanquecinos y su mirada sombría.

Su diestra cogió una campanilla de oro que había sobre la mesa, agitóla, y al repetirse los metálicos sonidos en las bóvedas del aposento, la puerta se abrió presentándose un gentil hombre.

—¿Están cumplidas todas mis órdenes?— le preguntó el monarca.

—Todas, señor.

—Que venga el duque de Fera.

—Bien, señor.

—Y don Ruy Gómez de Silva.

Salió el gentil hombre, y pocos momentos después llegaron los dos personajes a quienes llamaba el rey.

Fuera efecto de no haber dormido, o de otra cualquiera causa, sus semblantes estaban taciturnos y parecían como temerosos de acercarse al monarca.

—¿Ha ocurrido alguna novedad?—les preguntó Felipe II.

—Ninguna, señor.

—¿Y el príncipe?

—Acostado.

—¿Duerme?

—Parece dormir.

—¿Y habéis podido averiguar alguna cosa?

—Nada,—contestó Ruy Gómez.

—Se burlan de mí—repuso el monarca con amargura.

—Se burlan de todos, señor.

—¡Y tal vez sea el último de mis criados el más ruin! ¡Oh!... ¡Y todo mi poder se estrella contra la astucia de ese miserable!... Es menester que se acaben las burlas.

—Señor...

—Dentro de un cuarto de hora ha de quedar el príncipe en la habitación que he mandado disponerle. Con vuestra cabeza me respondéis de su persona: procurad, pues, ser más vigilantes.

—Señor,—dijo el duque,—vuestra majestad ha visto...

—Sé que sois leal como ninguno—le interrumpió el monarca,—pero anoche estuvisteis torpe en demasía, dejando escapar a los traidores.

—Vuestra majestad sabe que les salí al encuentro, pero nada se puede contra quien se filtra por las paredes como un fantasma.

—No hablemos más de este asunto.

—Esperamos las órdenes de vuestra majestad.

—Escuchadme atentamente. En la nueva prisión no hay ventanas, ni chimenea, ni agujero alguno más que la puerta. He toma-

do cuantas precauciones son imaginables. Dos gentiles hombres velarán constantemente. La comida se trinchará en una habitación inmediata, donde la dejarán los monteros para que desde allí la entren en la jela príncipe los que están encargados de su custodia. Nadie le hablará más que sus jueces, el confesor y el médico, y éste delante de los gentiles hombres. Así, a menos que la traición se introduzca entre los caballeros elegidos para guardar al príncipe, o que alguno de ellos sea ese a quien llaman el diablo, es imposible que se repita el suceso de anoche.

—¿Ya tiene vuestra majestad nombradas las personas que han de vigilar al príncipe?

—Todo está ya hecho.

—¿Es decir que solo falta...?

—Que se conduzca al príncipe a su nueva habitación.

—¿Qué precauciones hemos de tomar?

—Las mejores son una fuerte escolta, porque el diablo que nos persigue debe temer más a una alabarda que a la cruz.

—¿Y si el príncipe se resistiese a seguirnos?

—Si tal sucediese, lo meteréis en una silla de manos.

—Para eso se necesitaría la presencia de vuestra majestad.

—Iré si se hace preciso, pero en el último extremo. Ya comprenderéis que me sería muy doloroso presentarme a mi hijo en tales momentos.

—Las órdenes de vuestra majestad serán cumplidas fielmente,—dijo el duque.

—Y averiguad a toda costa, porque diere yo la mitad de mi vida solo por saber quién es ese traidor. No despreciéis la menor sospecha ni el más leve indicio, porque no es más que un hombre al fin y lo venceremos con la constancia.

Dicho lo cual, el monarca despidió al duque y al de Eboli, y pocos momentos después el príncipe don Carlos salía de su dormitorio rodeado de alabarderos.

Hallábase en tal estado de debilidad el desdichado joven, que tuvo que apoyarse en el brazo del de Fera.

Permítanos el lector que demos una idea de la nueva prisión que se destinaba al príncipe.

Estaba situada en uno de los torreones del alcázar y era un aposento cuadrado de bastante extensión. Sus paredes de piedras esaban cuajadas de caprichosos bajo-relieves, presentando flores desconocidas, monstruos imaginarios y otras figuras extrañas, separadas de trecho a trecho por columnas que desde el pavimento llegaban a la mitad de la pared, donde las coronaba una ancha cornisa sobre la cual volvían a repetirse las columnas y los relieves hasta llegar al techo de cóncava forma y adornado de grandes rosetones.

No había ventanas y agujero alguno por

donde entrase la luz del día, más que una estrecha puerta.

Cuál había sido el objeto del que mandara labrar aquella habitación, es difícil adivinarlo, y como tampoco nos importa, no lo intentaremos.

Habiase puesto una alfombra sobre el pavimento de mármol, y no se veían otros muebles que una cama digna de un príncipe, una mesa y dos sillones, amén de un brasero y una lámpara cuyos resplandores se perdían en aquel recinto lóbrego y extraño.

Por el lado de la puerta comunicaba aquella habitación con la destinada a los gentiles hombres guardianes del príncipe, por cuya habitación se salía a otra donde de había de trincharse la comida, y en esta habitación había una puerta que daba paso a un salón oscuro, cuyo techo tendría la mitad de la altura del de la prisión y que estaba separado de ésta sólo por una de sus macizas paredes. Este último salón estaba siempre cerrado porque de nada servía, y lo mismo permaneció después que se hubo trasladado al príncipe al inmediato.

Seguían después otras habitaciones destinadas a los sirvientes de la última clase y al cuerpo de guardia de los doce alabarderos.

Conocida por el lector la nueva estancia de don Carlos nos ocuparemos en continuar nuestra historia.

Como ya hemos dicho, estaba muy adelantado el proceso del príncipe.

Para las diez de la mañana de aquel día se había mandado llamar, por orden del rey, a varios eminentes teólogos, y a la hora citada se hallaban todos reunidos en el mismo salón en que días antes se reunirían también los consejeros. Entre ellos estaba el cardenal Espinosa como juez de la causa, como inquisidor y como teólogo.

Presentóse el rey a la respetable asamblea, más que grave, triste y abatido, y tomando la palabra con mesurado tono dijo:

—Tristísimo es el acontecimiento que me obliga a reunir mi Consejo de conciencia; pero es preciso, así lo quiere el Creador de todo, cúmplase su voluntad. Deseo que resolváis mis dudas sobre un punto de que depende quizás mi salvación. Voy a proponeros el caso, y vosotros con la voz de la conciencia me contestaréis lo que ella os dicte.

Meditó el monarca algunos instantes, mientras que todos guardaban el más profundo silencio, y luego prosiguió:

—¿Qué pena merece el hijo de un rey que se haya unido con los enemigos de su soberano y de su patria y que piense en vengarse de su padre de la misma manera que de cualquier otro enemigo? ¿Puede en conciencia el padre perdonar al hijo, o está obligado a entregarlo a la justicia? Meditadlo y contestadme; y para que con más libertad habléis, os dejo solos.

Dicho lo cual Felipe se fué. Siguióse una discusión de que haremos gracia al lector.